
В РЕЖИМЕ 
ПОВЫШЕННОЙ 
ГОТОВНОСТИ
В начале недели в админи-

страции Сорокинского муни-
ципального района  состоялось 
заседание комиссии по чрезвы-
чайным ситуациям и пожарной 
безопасности, на котором шла 
речь о мерах по предупреждению 
чрезвычайных ситуаций в пери-
од весеннего паводка и лесных 
пожаров   на территории района 
в 2017 году.   

Заблаговременно  началась  
большая работа в этом направле-
нии. Организованы мероприятия 
по вывозке снега, очистке отмосток 
зданий, крыш многоквартирников, 
перепускных труб и водостоков от 
снега и льда.  

Ведётся наблюдение за техни-
ческим состоянием плотин и  осу-
ществляется контроль за уровнем 
воды в реке на территории райцен-
тра и сёлах Александровка и Гото-
путово, выявляются неучтённые 
ледовые переправы, обеспечивает-
ся контроль за рыхлением снега в 
местах сопряжения с берегом. 

В целях предупреждения чрез-
вычайных ситуаций с населением 
проводится разъяснительная ра-
бота о необходимости заблаговре-
менной очистки от мусора приле-
гающей к участкам территории, 
прокопке и уборке водосточных 
канав, предназначенных для от-
вода поверхностных и грунтовых 
вод.  На случай паводка предусмо-
трены запасы кормов, воды в сель-
скохозяйственных предприятиях 
района, подготовлен необходимый 
резерв медикаментов для оказания 
экстренной медицинской помощи в 
местах возникновения ЧС. 

При угрозе или возникновении 
чрезвычайной ситуации, связанной 
с затоплением отдельных террито-
рий района   готово всё для  про-
ведения эвакуационных меропри-
ятий.  Будет организована охрана 
общественного порядка, направ-
ленная на сохранность имущества 
граждан и предприятий в местах 
возможного затопления.

Все службы  сорокинского райо-
на находятся в режиме  повышен-
ной готовности.

В районе  продолжается  под-
готовка к весеннему пожароо-
пасному периоду.  На  заседании 
комиссии обсудили вопросы ор-
ганизации и проведения меропри-
ятий по защите лесного фонда и 
населённых пунктов от природных 
пожаров.

                     Е. БОРИСОВА. 
     Фото С. ВАСЮКОВИЧА.
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СУББОТНИМ ДНЁМ 18 МАР-
ТА ГЛАВА РАЙОНА А.Н. АГЕ-
ЕВ ПОЗДРАВИЛ С 90-ЛЕТНИМ 
ЮБИЛЕЕМ СВОЮ ЗЕМЛЯЧКУ  
ЗАМЯТИНУ ЕВДОКИЮ ПАНТЕ-
ЛЕЕВНУ. ОНА РОДОМ ИЗ СЕЛА 
НЕКРАСОВА ЮРГИНСКОГО 
РАЙОНА. 

Родившись в дружной семье 
Трофимовых – Марии Терен-
тьевны и Пантелея Лукьяно-
вича, она с детства познала 
тяжёлый крестьянский труд. 
Затем наступило горькое для 
нашей страны время – Великая 
Отечественная война, когда все 
трудились ради фронта, ради 
Победы, в том числе и она. 

Евдокия Пантелеевна работа-
ла сборщицей живицы в Юргин-
ском химлесхозе. Затем с му-
жем Иваном Александровичем 
переехали в Омутинский район, 
работала в совхозе. Вырастили 
и воспитали сына Александра и 
дочь Клавдию. В 1977 году уеха-
ли в Крым к сыну. И там не мог-
ла она сидеть дома – в совхозе 

После яркого выступления 
участников художественной 
самодеятельности – чтения 
стихов о Родине, исполнения 
песен на фоне меняющих-
ся на экране картин родного 
края – собрание граждан Гото-
путовского сельского поселе-
ния пошло по наработанной 
схеме. 

Вначале отчитался о проде-
ланной сельской администра-
цией работе за 2016 год глава 
поселения Сафонов Николай 
Васильевич. Следом огласил 
итоги развития района в 2016 
году глава Сорокинского МР 
Агеев Александр Николаевич. 
На итогах по району мы оста-
навливаться не будем – они уже 
опубликованы в предыдущих 
материалах, как, собственно, и  
выступления других докладчи-
ков, представляющих различ-
ные службы.

Вопросы граждан, по предва-
рительному решению, должны 
были быть заданы после про-
слушивания всех докладов.

Благополучие территории 
складывается из многих с остав-
ляющих, одна из которых – де-
мография. Территория Готопу-
товского  сельского поселения 
включает сёла Готопутово и 
Жидоусово, деревни Бунько-
ва, Желнина, Лебяжье, Тиханы, 
Черемшанка. За 2016 год здесь 
родилось 11 человек, умерло 
25 человек. В Готопутово поя-
вились на свет семеро детей, 
умерло тринадцать человек. 
Пропорция не в пользу процве-
тания.

 В Жидоусово, Буньково и Ле-
бяжье рождаемости в прошлом 
году не было, а умерло семь 
человек. В Желнино и Черем-
шанке родилось по двое детей, 
умерло четыре человека. И 
только в деревне Тиханы рожда-
емость превысила смертность в 
два раза: родилось двое, умер 
один человек.

В чём причина столь низкой 
рождаемости? Здесь требуется 
детальное исследование, хотя 
местным жителям кажется, что 
причина лежит на поверхности. 

Трудоспособного населения 
на территории 901 человек (об-
щее количество населения – 
1429 человек: детей до 18 лет 
– 327 чел., пенсионеров – 287 
чел.). В экономике задейство-
вано 339 человек, в том числе в 
сельском хозяйстве 160 (в ОАО 
«Нива» – 130 чел., СПК «Дубра-
ва» – 20 чел. СПК «Готопутов-
ский» – 8 чел.). 

В социальной сфере трудятся 
123 человека, работают вахто-
вым методом 56 человек, неза-
нятого населения – 24 человека.  

В ЛПХ содержится 598 голов 
КРС (в т.ч. 135 коров), 911 голов  
свиней, 708 овец, 62 козы, 53 
лошади, 85 пчёлосемей, 2900 
штук птиц различных пород. 

По всему получается, потен-
циал для человеческого вос-
производства есть, а самого 
воспроизводства крайне мало. 
Может быть, потребности у лю-
дей выросли? 

Анализ бюджета за 2016 
год свидетельствует о благо-
получном исполнении статей 
собственных доходов: 103,3 
%.  Однако в конкретных циф-
рах это всего лишь 150 тыс. 
рублей. Какую великую работу 
можно совершить на эту сумму? 
Субсидии составляют 3654800 
руб. Это уже кое-что. Расходы 
превысили доходную часть и 
составили за 2016 год 3915200 
рублей.

 Деньги шли на уличное осве-
щение (445,0 тыс. руб.), благоу-
стройство (704200 руб.), озеле-
нение (90300 руб.), содержание 
мест захоронения (21000 руб.), 
прочее благоустройство (147900 
руб.).

Исходя из бюджета, адми-
нистрации удалось провести 
следующие работы по благо-

устройству: почистили два ко-
лодца, подсыпали глину к двум 
колодцам, огородили  шесть 
колодцев (два в Буньково и че-
тыре в Жидоусово), подняли до-
рогу на двух заречных участках 
в Жидоусово, отремонтировали 
кладбищенскую изгородь  в Го-
топутово.  Убрали поваленные 
деревья, спилили тополя, выру-
били кусты черёмухи у почты и 
за рекой, провели текущий ре-
монт моста в д. Желнина, бур-
товку мусора на свалке, скосили 
коноплю и крапиву на 4,5 га.

За общественное животновод-
ство администрация ответствен-
ности не несёт. А вот ЛПХ – дру-
гой разговор. Для развития ЛПХ 
кредитный кооператив выдал 
кредиты на сумму 1 млн. 900 
тыс.  рублей одиннадцати дер-
жателям подсобного хозяйства. 
Кооператив «Готопутовский» 
оказывал помощь населению в 
заготовке сена (всего заготов-
лено 8000 тонн сена), вывозке 
и заготовке дров, вспашке ого-
родов, предоставлял автотран-
спортные услуги.

В 2016 году было закуплено от 
держателей КРС 82,1 т молока. 
Это меньше предыдущего года 
на 8,7 т. Лучшими сдатчиками 
молока признаны Рачихина На-
дежда из д. Желнина –19627 л, 
Васькина Нина из д. Лебяжье 
(15725 л, Идрисова Хадича из 
Жидоусово – 17385 л.

Индивидуальный предприни-
матель Старцев А.П. оказывает 
услуги по изготовлению пилома-
териала.

Есть на территории поселе-
ния амбулатория и пять ФАПов 
(в Тиханихе и Лебяжье – новые, 
Жидоусовский, Желнинский, 
Буньковский капитально отре-
монтированы).

Образование представлено 
Готопутовской средней школой 
(филиал Сорокинской СОШ № 
1),  где обучаются 159 школь-
ников и 19 дошкольников. В 
детском саду (филиал Соро-

кинского детского сада № 1) две 
возрастные группы, 44 ребёнка. 
Родительская плата составляет 
1100 рублей (если нет льготы).

Социальная политика охваты-
вает разные аспекты работы с 
сельскими гражданами. На тер-
ритории поселения проживают 
12 ветеранов боевых действий 
в Афганистане и Чечне, реаби-
литированных по политическим 
мотивам семь человек, ветера-
нов труда и участников трудо-
вого фронта. Охватить заботой 
надо было и одиноко прожива-
ющих граждан, и неблагополуч-
ные семьи.

Ещё одна забота администра-
ции – пожарная безопасность. 
Создана мобильная группа из 
пяти человек, снабжённых ран-
цевыми огнетушителями. В 
четырёх населённых пунктах 
закопаны резервуары с водой 
ёмкостью 50 м3.

Глава сельского поселения 
отчитался подробно  по всем 
направлениям. Послушаешь, 
и покажется вдруг, что здесь-то 
и  жить можно припеваючи. Но 
поразмыслишь над цифрами и 
поймёшь, что до благоденствия 
на селе ещё далеко. 

Граждан интересовали вопро-
сы по газу, по льготной цене на 
комбикорм, по оформлению до-
кументов на заготовку и вывоз 
дров, по очистке снега от част-
ных домовладений, по уборке 
старых деревьев на кладбище, 
по замене автомашин скорой 
медицинской помощи и другие. 
На каждый вопрос им  был дан 
обстоятельный ответ специали-
стами соответствующих служб и 
главой района. Решение многих 
вопросов требует серьёзных ма-
териальных затрат. 

Сегодня деньги решают всё: 
увы, действительность теперь 
такова. Местное самоуправле-
ние так и не получило обещан-
ной материальной базы.

Людмила ДЮРЯГИНА.

Землячке исполнилось 90 летЮБИЛЕИ, 
ЮБИЛЯРЫ

им. Чкалова ухаживала за кро-
ликами. Одновременно постро-
или дом, развели большой сад.

Её труд отмечен правитель-
ственными наградами. Тружени-
ца тыла,  она имеет множество 

почётных грамот и благодарно-
стей. Уже несколько лет жи-
вёт в селе Большое Сорокино у 
дочки Клавдии, которая с любо-
вью ухаживает за ней, создавая 
тепло и уют. Это счастье, что ря-

дом близкие и родные, которые 
оказывают внимание и проявля-
ют заботу. Четыре внука и пять 
правнуков дарят ей радость об-
щения.

После официальных по-
здравлений с пожеланием 
крепкого здоровья, А.Н. Агеев 
вручил землячке букет цветов, 
поздравление В.В. Путина, При-
ветственный адрес и подарок. 
Председатель районного со-
вета ветеранов войны и труда 
М.К. Поздеева также вручила 
подарок и пожелала хорошего 
настроения, не унывать, полу-
чать удовольствие от жизни.  
Общение продолжилось добры-
ми воспоминаниями не только 
прошлой жизни Евдокии Панте-
леевны, но и о земляках, общих 
знакомых (напомню, что глава 
района родом из Юргинского 
района), которые для юбиляра 
дорого стоят. 

 Надежда ГУГЕЛЬ.
       Фото автора.

СОБРАНИЕ ГРАЖДАН
В ГОТОПУТОВО

	 			ПРЕСТИЖ	ВЛАСТИ	ЗАВИСИТ	
ОТ	МАТЕРИАЛЬНОЙ	СОСТОЯТЕЛЬНОСТИ

ВНИМАНИЕ: 
ПРЯМАЯ ЛИНИЯ!

3 апреля 2017 года, в понедель-
ник, глава Сорокинского муни-
ципального района Александр 
Николаевич Агеев проводит 
«Прямую линию» в редакции га-
зеты «Знамя труда».

Свои вопросы вы можете за-
дать по телефону 2-27-30 с 14.00 
до 15.00 или заранее по телефо-
нам 2-12-34, 2-27-30, 2-19-56.

              
  Редакция «ЗТ»



В 
К В Клубе деловых встреч редакции «ЗТ»

Стр. 2        «ЗНАМЯ ТРУДА»      Среда, 29 марта 2017 года.

С субботы 1 апреля аграрии начнут отсчитывать дни до начала 
посевной. Так было во все времена. Люди молились богам, чтобы они 
дали возможность хорошо отсеяться, чтобы осенний урожай пора-
довал изобилием.

В Клубе деловых встреч редакции мы ведём разговор о современном 
отношении к началу сева - радостное это событие, или всё с давних 
пор изменилось?

Наши гости: начальник агропромышленного отдела администра-
ции района, заместитель главы Сорокинского МР Василий Петро-
вич Бойчук, опытнейший агроном, кавалер ордена Знак Почёта Иван 
Александрович Колосов, ведущий специалист по растениеводству ад-
министрации района Ксения Рамильевна Шакирова, директор ООО 
«Петровское» Николай Сергеевич Митяев, методист Сорокинского 
филиала Ишимского многопрофильного техникума Ирина Алексан-
дровна Дмитриева, мастер производственного обучения Бекжан 
Найзалович Ахметов, обозреватели «Знамя труда».

Выяснила, что в средние века и в 
новое время посевная воспринима-
лась праздником. Праздник первой 
борозды. Встречали начало сева   
песнопениями, прославлением 
природы и высших сил. Праздник 
– это хорошо, но он  предваряет 
большие заботы и упорный труд 
хлеборобов.

– Воспринимаете ли вы, ува-
жаемые гости,  посевную страду 
праздником года?

Николай Митяев: Честно го-
воря, не чувствую я праздника. 
Сплошные заботы. Страда не за 
горами. Сеять будем. Есть рабочий 
план. Процентов 60 земли обрабо-
тано – это хорошо, имеется зябь, 
есть семена. Нет у нас механизато-
ра на К-700, но решим этот вопрос.

– Ну а как понимает начало 
посевной Иван Александрович?

Иван Колосов: Да как сказать. 
Я считаю, всегда был и есть празд-
ник урожая. Весна – это большая 
работа, не до праздника. А вот ког-
да убрали урожай  осенью – тогда 
праздник.  Осенью мы  собирали 
людей, поздравляли , награждали, 
чествовали и дома, и в районном 
центре, и в области.. Раньше люди 
перед началом сева задабривали 
богов, чтобы  те дали урожай. Сев 
ведь начинается не в один обо-
значенный день. Подкармливали  
рожь по черепку (посев "по череп-
ку" - без всякой обработки почвы), 
другие культуры. Это было до вы-
хода в поле всей техники.

Василий Бойчук:  Я тоже не 
считаю праздником посевную. 
Были раньше обычаи языческие, 
но это всё в прошлом. Поклонение 
земле, солнцу, природе и т.д. Что-
бы боги дали хорошую погоду, по-
зволили получить богатый урожай.

 Я всегда считал, что посевную 
проводить гораздо сложнее, чем 
уборку. Для меня, как руководи-
теля отрасли,  посевная – более 
сложное время работы. В уборку 
хотя бы какие-то ресурсы в виде 
зерна есть. Ежегодно идёт индек-
сация цен на ГСМ в сторону уве-
личения. Уровень государственной 
поддержки, к сожалению, не уве-
личивается с годами. Руководи-
телям хозяйств решать проблемы 
сегодня  гораздо сложнее. 

Выпускается  высокоэффек-
тивная  техника, в том числе оте-
чественная, – надо бы  её приоб-
рести, но нет средств. Не успели 
отсеяться, как уже сенокос насту-
пает, а с ним новые заботы. И так  
идёт сезон за сезоном. 

С каждым годом всё сильнее 
ощущается в сельском хозяйстве 
кадровый голод.

– Как получилось, что в Соро-
кинском  филиале Ишимского 
многопрофильного техникума в 
этом году не было класса подго-
товки трактористов? Не вос-
требованы?

Василий Бойчук: Это проблема 
не только Сорокинского района, а 
всей Российской Федерации.  По 
данным исследователей, восемьде-
сят процентов  молодёжи уезжает 
из села. 

Я сторонник платного образова-
ния. До каких пор мы будем учить 
людей, которые после техникума, 
института пойдут в продавцы?  В 
недавнем прошлом из класса в 30 
человек от силы четверо подавали 
документы в институты. Осталь-
ные шли в отрасли народного хо-
зяйства. Сегодня класс  в 26 че-
ловек, и все подают документы в 
вузы.

Ирина Дмитриева: Есть  у нас 
трактористы. Просто, в этом учеб-
ном году не было набора. В сле-
дующем году вновь будет набор. 
Единственно, у нас нет техники, а 
потому не можем получить лицен-
зию на обучение. У нас нет ком-

байна, техники категории «В».
Василий Бойчук:  Сегодня хо-

тят переложить на работодателей 
этот вопрос. Нас всегда ориентиру-
ют на Запад, где предприниматели, 
желая получить классного специ-
алиста, обеспечивают учебное 
заведение современной техникой. 
У них есть средства. А где возь-
мёт деньги, 
допустим,  
Н и к о л а й 
Сергеевич 
на новую 
технику и 
п о д а р и т 
её студен-
там в виде 
г р а н т а ?  
Это дело 
г о с у д а р -
с т в е н н о й 
важности, и 
решать его 
надо на государственном уровне. 
Учебные заведения должны иметь 
современную технику, а не один 
трактор МТЗ. Конечно, если взять 
нефтяные компании, то они могут 
позволить себе открыть учебные 
заведения и оснастить их по по-
следнему слову техники. У сель-
хозтоваропроизводителя таких 
денег нет.

Ирина Дмитриева: Сегодня 
техникум ориентируется на дуаль-
ное обучение: 30% студентов обу-
чаются теории, 70 % студентов в 
это время практикуются  у работо-
дателя. Так принято в Германии, у 
них мы перенимаем опыт. Однако, 
при всём положительном примере 
зарубежного опыта,  его в полной 
мере нельзя реализовать у нас. Там 
совершенно другие климатические 
условия. Построен  огромный не 
отапливаемый  ангар, внутри со-
временная хорошая техника, ко-
торую предоставляет студентам  
работодатель в зимний период по 
окончании работ. Нашим же рабо-
тодателям и ангар не построить, и 
не натопить его в холодную зиму.

– У нас своих центров нет?
Ирина Дмитриева: Создаются, 

но они больше экскурсионного ха-
рактера, как, например, ялуторов-
ский центр непрерывного сельско-
хозяйственного образования. Но и 
там тоже нет хорошей техники.

– Как так получается: в про-
шлые годы была, а сегодня нет?

Василий Бойчук:  Другие под-
ходы были, другие возможности. 
Сегодня техника прошлых лет фи-
зически и морально устарела. При-
обрести новую  – проблемно.

Ирина Дмитриева: Она сто-
ит не один миллион рублей. До-
пустим, работодатель приобрёл 
«Холланд», но  не может посадить 
на него неопытного студента.

Иван Колосов: По моему мне-
нию, не надо в каждом районе 
держать  СПТУ. Надо  обустроить 
и снабдить всем необходимым 
учебный центр в городе  Ишиме. 
Чтобы там было всё: хорошее об-
щежитие, столовая, мастерские. 
Чтобы там была  сосредоточена 
техника. Тогда работодатель уже 
сегодня подбирал бы толковых 
пацанов и готовил себе кадры: вот 
тебе квартира, вот тебе трактор. 
Что нам заграница. Когда доживём 
до уровня заграничного фермера, у 
которого нет вопросов по зарпла-
те, сам имеет «мерседес», жена и 
дети на автомобилях. Отдыхать 
ездят на Кипр, пусть не на месяц, 
а на десять дней, но этого хватает 
для полноценного отдыха.  А у нас 
сегодня  другие условия работы.  
Николай Сергеевич не допустит к 
новой машине студента без удо-
стоверения. А он его получить не 
может, потому что практики  во-
ждения этой техники нет. 

Николай Митяев: Надо опреде-

лять ему наставника. 
Ирина Дмитриева: Даже имея 

один центр – Ишимский много-
профильный техникум, мы оста-
ёмся с тем же фактом: проблема  
обучения на современной основе 
не решится. В Ишиме тасуют  тех-
нику  профессиональных училищ 
районов. К тому же у нас   нет сво-
ей земли.

Бекжан  Ахметов: Когда я на-
чинал работать в СПТУ, у нас была 
земля. И  посевная была как празд-
ник. Попробовать свои силы, все 
изученные теоретически  процес-
сы проводить в поле, 

почувствовать  запах земли – для 
кого-то это работа, а для кого-то и 
праздник. Мы не можем показать 
обучающимся важность выбран-
ной ими профессии на уровне за-
пада. Только на производственной 
практике наши студенты почув-
ствуют себя настоящими агрария-
ми. Чисто поработать на тракторе 
– руководитель не допустит.

Николай Сергеевич: Раньше 
учащимся СПТУ давали удосто-
верения. А сегодня не выдают, и 
ни один руководитель не допустит 
молодого человека к технике  –  
ему отвечать за нарушение пред-
писаний.

 – Все вопросы, должны ре-
шаться на управленческом 
уровне. Вертикаль у нас такая: 
наверху – президент и предсе-
датель правительства, в обла-
сти – губернатор и директор 
департамента АПК, в районе 
– глава района и начальник аг-
ропромышленного отдела ад-
министрации района.  Где не 
срабатывает система, если на 
каждом уровне ответственные 
люди  говорят умные вещи? 

Правда,  на уровне района  уве-
ренности убавляется.

Василий Бойчук: Государство 
пытается что-то сделать . Приведу 
такой пример. В академии Север-
ного Зауралья есть бюджетные ме-
ста. Есть возможность поступить  
ребятам из нашего района – ни 
один выпускник  не согласился по-
дать заявление в этот вуз даже на 
бесплатное место.  Мы потеряли 
ценность труда. Не надо отрицать 
полностью прошлый опыт. Ещё в 
моём детстве  программа «Время» 
максимально полно освещала по-
левые работы. Условия соцсорев-
нования  стимулировали аграриев. 
Им давали машины, ценные вещи 
и т.д. А сегодня? Мы на всех ка-
налах только про Украину и Си-
рию слушаем в каждом новостном 
выпуске. О том же, что на Кубани 
начался весенний сев, – ноль ин-
формации.  Никакие агроклассы 
не решат  главной проблемы. По-
смотрите, сколько в деревне  пу-
стых домов сегодня, и вы всё пой-
мёте. Ни один родитель не скажет 
ребёнку: «Давай-ка, подавай до-
кументы в сельскохозяйственную 
академию или техникум». 

Ксения Шакирова: Это вы-
бор самих абитуриентов: куда 
они пойдут учиться. Меня никто 
не уговаривал, сама решила стать 
агрономом.

Василий Бойчук:  А мне отец 
прямо говорил, что в деревне де-
лать нечего.  Он сидел за рычага-
ми на «дэтушке» на ящике, весь в 
пыли, всегда в грязной одежде...  

Но в те годы  была выстроена 
целая система профориентации. 
Учащихся водили на фермы, в 
МТМ, рассказывали, как работа-

 По давней традиции 
начало сева - праздник

ют их родители. Сегодня совер-
шенно другая картина. Молодых 
прежде всего интересует, сколько 
он будет зарабатывать  Мы пред-
ложили выпускникам бюджетные 
места. И это важный аспект. Сред-
няя зарплата в сельском хозяйстве 
–  15200 рублей.  Выпускники 
прекрасно осведомлены, сколько 
получают медицинские работники  
и учителя. Согласен, надо подни-
мать социальную сферу. Кстати, 
АПК от этого не остаётся в сто-
роне. Но пока зарплата будет так 
разниться, желающих работать в 

сельском хозяйстве не прибавится.
– Может, акценты не так рас-

ставлены? Помните, француз 
Соллогуб приводил бытующую у 
них  поговорку: «Не пройду в ве-
теринарный, сдам документы  в 
медицинский»?

Василий Бойчук: Там  система  
и медицинского образования дру-
гая. Только после магистратуры 
лет через десять врач будет рабо-
тать самостоятельно. А до этого  –
под руководством наставника.

Ирина Дмитриева: В Герма-
нии, например, уже в начальной 
школе изучают наклонности детей, 
способности. Несколько уровней 
школьного образования позволя-
ют  совершенствовать знания по 
будущей профессии. Пройдя курс 
школьной учёбы, молодой человек 
попадает к работодателю, живёт, 
как член семьи,  и работает на фер-
ме  два года наравне со всеми. Если 
выдерживает это испытание, рабо-
тодатель даёт ему положительную 
характеристику в институт, где он 
обучается бесплатно. Работодате-
лю выгодно нанимать студентов  за 
15 марок в месяц. Специалисту он 
платит 300 марок.

Иван Колосов: Вот окончит 
молодой человек  институт и при-
едет в район на работу. Василий 
Петрович устроит его, скажем, 
в   «Ниву» – сегодня наиболее со-
стоятельное хозяйство.  И сколько 
будет специалист зарабатывать? 
15200 рублей или ещё меньше? У 
меня есть  внук Ваня. Вот буду я 
его агитировать за сельхозакаде-
мию. Скажу: «Получишь ты  хо-
рошие знания,  приедешь  в наш 
район, будешь получать 15 тысяч 
рублей». Он скорее всего  покру-
тит пальцем у виска. Выпускник 
ПТУ заработает в два раза, а то и  
больше вахтой или на стройке. 

Пока мы не сделаем престиж-
ной и высокооплачиваемой работу 
специалистов и тружеников  сель-
ского хозяйства, молодые кадры не 
поедут в село.  Ну, скажем, захо-
чет  парень стать фермером. Надо 
прежде заиметь большую сумму 
денег. Где их взять? А между тем 
деревня рушится. Когда еду до 
Усть-Ишима (на рыбалку), смотрю 
по сторонам, и сердце щемит. За-
пустение деревень угнетает.

– Вам было 25 лет, когда за хо-
рошие результаты по зерну вас 
наградили орденом «Знак Почё-
та».  Кто был вашим наставни-
ком,  авторитетом в профессии?

Иван Колосов: Иван Иванович 
Вакуленко – главный агроном кол-
хоза «Россия». Я прошёл хорошую 
практику у этого классного специ-
алиста. В сельском хозяйстве я был 
с отцом с малых лет. Институт дал 
хорошие знания – теоретические. 
В те времена можно было что-то 
делать, что-то творить. Была тех-
ника... Недостатков тоже хватало. 

Весна приходит – требуют допол-
нительно засеять 300 га, когда уже 
выстроены севообороты. И ничего 
не докажешь.

Василий Бойчук: Подход в этом 
плане остался прежним.  Сейчас 
всё привязали к показателям. Се-
годня государственная поддержка 
возможна лишь при выполнении 
внушительного ряда требований: 
должен платить налоги, всё под-
готовить к посевной, в том числе 
засеять определённую  площадь 
зерновыми и зернобобовыми куль-
турами. Иначе дотации не полу-

чишь. Зачем ограни-
чивать нас, если я хочу 
строить по-своему 
севооборот? У меня 
есть к тому свои аргу-
менты.

Иван Колосов: 
По-умному, дотация 
должна быть на гектар 
пашни.

– В газете прочи-
тала информацию 
о том, что земле-
дельцы Викуловского 
района заканчивают 
подготовку к посев-
ной.  Называются 

цифры и проценты.Какую бы вы, 
Ксения Рамильевна, могли дать 
информацию по Сорокинскому 
району?

Ксения Шакирова:  Да, в прин-
ципе, и у нас подготовка к началу 
посевной тоже идёт к завершению. 
У нас будут участвовать на севе 82 
трактора и 49 сеялок, закупим 150 
тонн элитных семян, 1,5 тыс. т ми-
неральных удобрений. Надеемся 
на государственную поддержку.

– Губернатор области В.В. 
Якушев неустанно поднимает 
тему инвестиций и инвесторов.  
Сорокинский район инвесторы 
не балуют почему-то.

Василий Бойчук: Разный уро-
вень ответственности. С губерна-
тора спрашивает президент. Губер-
натор спрашивает с нас. Но надо 
поставить себя на место инвестора 
и попытаться понять его рассуж-
дения. В Сорокинский район, где 
логистические условия не самые 
благоприятные (до Ишима 60 км, 
до Тюмени - 380 км, уровень обе-
спечения специалистами невысок 
и т.д., захочет вложить средства 
не каждый. Инвестор приедет на 
место, осмотрится и в скором вре-
мени обнаружится где-то в более 
благоприятном Исетском районе. 

Мы с главой района встречались 
не с одним десятком предполага-
емых инвесторов, и  только пред-
ставителей Татарстана по-настоя-
щему заинтересовал наш район. К 
сожалению, по ряду причин друго-
го порядка здесь тоже не получи-
лось. 

Ищем инвесторов. Выносим 
данные о районе на сайт.

Иван Колосов: Надо решать 
вопросы с паритетом цен. Они не-
сопоставимы. На электроэнергию, 
нефтепродукты растут, а мясо и 
зерно много лет по одной и той же 
цене принимают. Стимула нет. Та-
кой диспаритет  не выдержит даже 
АТЦ. За рубежом по-другому ре-
шают эти вопросы. Там предпри-
нимателя дотируют.

Василий Бойчук: Я не думаю, 
чтобы у нас подобные вопросы не 
волновали руководителей государ-
ства, области. Видимо, решить их 
не так просто.

Задав вопрос в конце беседы, 
сможем ли мы отсеяться достой-
но (исходя из традиции выполнять 
задачи посевной при любых рас-
кладах, памятуя о том , что весен-
ний день год кормит), услышала 
чёткое: «Конечно, отсеемся!» А 
представив весеннний яркий день, 
напоённый ароматами ожившей 
земли, пением жаворонков, гулом 
тракторов, почувствовала тор-
жественность предстоящего мо-
мента. Весенний сев – это празд-
ник!

             Людмила ДЮРЯГИНА.
Фото Сергея ВАСЮКОВИЧА.



кинские баскетболисты. 
1 зона (юноши): 1 место  – Со-

рокинский район, 2 место – Казан-
ский район;

1 зона (девушки): 1 место – 
Абатский район, 2 место – Соро-
кинский район;

3 зона (юноши): 
1 место – Омутинский район,                              
2 место – Ишимский район;
3 зона (девушки): 

1 место – Юргинский район, 
2 место – Ишимский район.
Соревнования 2-й зоны, прохо-

дившие в Упоровском районе 18-
19 марта, выиграли: у юношей  1 
место – Армизонский район, 2 ме-
сто  – Упоровский район; среди де-
вушек  1 место – Исетский район, 2 
место – Упоровский район.

Соревнования 4 зоны состоят-
ся в г. Тобольске с 31 марта по 1 
апреля. Там же, в Тобольске, 6 – 9 
апреля пройдет и финальная часть 
соревнований с участием восьми 
сильнейших коллективов.

    
        Дмитрий БЕЛЛЕР.

  НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ

Успехов тебе, «ART DANCE»! 
Образцовый танцевальный коллектив «ART DANCE» (старшая 

группа) привёз домой очередную награду – Диплом лауреата II сте-
пени  в номинации «Народная хореография» XVII областного нацио-
нального фестиваля-конкурса детского художественного творчества 
«Радуга». 

    Конкурс проходил с 24 по 26 марта в ДНК «Строитель» г. Тюмени. 
За звание лучших боролись  свыше 200 детских творческих коллективов 
и исполнителей из 7 городов и 20 муниципальных районов Тюменской 

области, среди которых были и сорокинские звёздочки.    
По отзывам ребят и  их руководителя Е.В. Ружиной,  волнение перед 

выходом на сцену было, но, успешно  его преодолев, коллектив замеча-
тельно представил свой конкурсный номер. «ART DANCE» отлично вы-
ступил с красивым и задорным, очень  динамичным мордовским танцем, 
выстроенным хореографом в полном соответствии с  национальными 
танцевальными традициями. Могу представить, как красиво это было, 
потому что присутствовала  на генеральной репетиции. Притопы, под-
скоки, вращения – всё это легко и радостно исполняется нашими юными 
танцорами. Это и есть мастерство.  А самобытные  мордовские костю-
мы подчёркивают прелесть этого народного танца! Зрители  встретили 
наших исполнителей очень тепло, наградив щедрыми аплодисментами.

Ярким  впечатлением  поездки стала встреча ребят из «ART DANCE» с 
ишимским коллективом армянского танца «Потомки Тиграна Великого», 
тоже принимавшим участие в конкурсе. Руководит им наша землячка, 
педагог Сорокинского ЦДТ Асмик Вачагановна Назарян. Сколько радо-
сти было при встрече и знакомстве земляков! Коллективы сразу подру-
жились между собой, болели друг за друга  во время выступлений, а всю 
обратную дорогу в электричке весело пели и плясали, вызывая одобри-
тельные улыбки попутчиков. Что ни говори, а встреча земляков – это 
всегда радость и счастье, и неважно, по сколько им лет.

Едва вернувшись с конкурса, «ART DANCE» активно готовится к 
очень ответственному выступлению на международном фестивале твор-
чества детей и молодёжи «Золотые купола», посвящённом 430-летию г. 
Тобольска, который с 6 по 8 апреля пройдёт  в духовной столице Сибири. 

Пожелаем им успеха, удачи, воли к победе и уверенности в своих си-
лах!

                             Марина ЛАКМАН.

Среда, 29 марта 2017 года.                 «ЗНАМЯ ТРУДА»                              Стр. 3

ОБ ОСНОВНЫХ
ИТОГАХ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
СУДЕБНЫХ 
ОРГАНОВ 
В РАЙОНЕ

ПОДВЕДЕНЫ ИТОГИ РА-
БОТЫ ОРГАНОВ СУДЕБ-
НОЙ ВЛАСТИ В СОРОКИН-
СКОМ РАЙОНЕ ЗА 2016 
ГОД.

Сорокинским районным су-
дом в прошлом году рассмотре-
но 60 уголовных дел, осуждено 
67 лиц. 

Основная масса дел по-преж-
нему в сфере преступлений 
против собственности (кражи, 
мошенничество, угоны транс-
портных средств - 18 дел), на 
втором месте –  дела в сфере 
«наркотических» преступлений 
- незаконные приобретение, пе-
реработка, хранение наркоти-
ческих средств (9 дел).

 Мировым судьёй судебного 
участка №1 Сорокинского су-
дебного района рассмотрено 
100 уголовных дел, из которых 
13 прекращены за примирени-
ем сторон, а по 84 делам вы-
несены обвинительные приго-
воры. 

Как в районном суде, так и у 
мирового судьи к лицам, совер-
шившим преступления в состо-
янии невменяемости, приме-
нялись принудительные меры 
медицинского характера. Всего 
такие меры принимались в от-
ношении семи лиц.

Районным судом рассмо-
трено 131 гражданское дело и 
здесь по-прежнему лидируют 
дела по взысканию задолжен-
ности перед банками за взятые 
кредиты, а также дела по при-
знанию права собственности.

 Также много дел рассмотрено 
о признании информации, раз-
мещённой в сети «Интернет», 
запрещённой к распростране-
нию в Российской Федерации 
(это сайты экстремистского ха-
рактера, сайты, пропагандиру-
ющие совершение преступле-
ний и т.п.). 

Большой объём гражданских 
дел рассмотрен мировым судь-
ей (630 дел), где также основ-
ная масса - дела по взысканию 
всевозможных задолженно-
стей, налоговых, банковских и 
прочих.

Мировым судьёй рассмо-
трено 426 дел об администра-
тивных правонарушениях, из 
них - 59 дел в отношении лиц, 
управлявших транспортными 
средствами в состоянии опья-
нения, 187 дел в отношении 
лиц, вовремя не оплативших 
административный штраф.

В рамках Кодекса админи-
стративного судопроизводства 
РФ районным судом рассмотре-
но 13 дел, мировым судьёй - 94 
дела. Здесь основной массив 
рассмотренных дел - это дела 
о взыскании налоговых плате-
жей.

Отмечается незначительный 
рост числа рассмотренных дел 
в судебной системе района. 

К положительной тенденции 
можно отнести отсутствие су-
щественных нарушений сроков 
рассмотрения дел, какой-либо 
волокиты или преднамеренно-
го затягивания установленных 
процедур.

Председатель 
Сорокинского районного
суда  Лощаков С.А.

  Спрашивали? Отвечаем!

     Менять ли прибор учёта воды,
     покажет его поверка
В РЕДАКЦИЮ ГАЗЕТЫ «ЗНАМЯ ТРУДА» ПОСТУПИЛ ЗВО-

НОК ОТ ЖИТЕЛЬНИЦЫ С. Б. СОРОКИНО ВАЛЕНТИНЫ МИ-
ХАЙЛОВНЫ ТАРЯННИКОВОЙ С  ПРОСЬБОЙ ПОМОЧЬ НАЙТИ 
ОТВЕТЫ НА ВОЗНИКШИЕ У НЕЁ И ЕЁ СОСЕДЕЙ ПО МНОГО-
КВАРТИРНОМУ ДОМУ ВОПРОСЫ.

 Нина Михайловна, в частности, спрашивает: «Обязаны ли жильцы 
многоквартирных домов заменять  работающие  счётчики воды новы-
ми, как это им настоятельно рекомендуют сотрудники управляющей 
компании? В соседних домах люди это делают массово, хотя имеющиеся 
у них приборы прекрасно работают. Насколько мне известно, у счётчи-
ков срок годности не ограничен. Достаточно периодически проверять 
их с помощью градуированного ведра, что я и сделала. Набрав 5 литров 
воды, убедилась, что мой прибор учёта воды работает правильно. За-
чем тогда мне его менять?

Мой второй вопрос, законны ли требования, чтобы мы  за свой  счёт 
восстановили старые вентиляционные колодцы, находящиеся в кварти-
рах? Приходили к нам люди из комхоза и предупредили, что, если этого 
не будет сделано, газ нам отключат. Но в наших документах   на газовое 
оборудование ничего не сказано об этих колодцах. Были у нас и проверки 
оборудования с единственным предписанием – покрасить трубы, что 
мы и сделали». 

    Вопросы Валентины Михайловны мы направили директору ООО 
«Сорокинские коммунальные системы» П.М. Кузьмину, и вот что он от-
ветил:     «На вопросы Тарянниковой  В.М. поясняем следующее.      По 
первому вопросу – в соответствии  с ПП РФ от 06.05.2011 г. № 354 «О 
предоставлении коммунальных услуг собственникам и пользователям 
помещений в многоквартирных домах и жилых домов»:

 –  п. 80. Учёт объёма (количества) коммунальных услуг, предоставлен-
ных потребителю в жилом или в нежилом помещении, осуществляется с 
использованием индивидуальных, общих (квартирных), комнатных при-
боров учёта.

К использованию допускаются приборы учёта утверждённого типа и 
прошедшие поверку в соответствии с требованиями законодательства 
Российской Федерации об обеспечении единства измерений.  Информа-
ция о соответствии прибора учёта утверждённому типу, сведения о дате 
первичной поверки прибора учёта и об установленном для прибора учёта 
межповерочном интервале, а также требования к условиям эксплуатации 
прибора учёта должны быть указаны в сопроводительных документах к 
прибору учёта.

п. 81. Оснащение жилого или нежилого помещения приборами учё-
та, ввод установленных приборов учёта в эксплуатацию, их надлежащая 
техническая эксплуатация, сохранность и своевременная замена должны 
быть обеспечены собственником жилого или нежилого помещения.

Ввод установленного прибора учёта в эксплуатацию, то есть докумен-
тальное оформление прибора учёта в качестве прибора учёта, по показа-
ниям которого осуществляется расчёт размера платы за коммунальные 
услуги, осуществляется исполнителем, в том числе на основании заявки 
собственника жилого или нежилого помещения, поданной исполнителю.

81(10). Эксплуатация, ремонт и замена приборов учёта осуществля-
ются в соответствии с технической документацией. Поверка приборов 
учёта осуществляется в соответствии с положениями законодательства 
Российской Федерации об обеспечении единства измерений.

Если  в соответствии с технической документацией (паспорт) на при-
бор учёта воды, истёк срок межповерочного интервала, собственники 
помещений вправе не производить замену прибора учёта, а произвести 
поверку прибора учёта в аккредитованной, в соответствии с законода-
тельством Российской Федерации об аккредитации на проведение повер-
ки средств измерений, организации.

По второму вопросу: в соответствии с Постановлением Госстроя РФ от 
27 сентября 2003 г. № 170 «Об утверждении Правил и норм технической 
эксплуатации жилищного фонда» п.5.12 должна быть обеспечена перио-
дическая проверка вентиляционных каналов помещений, в которых уста-
новлены газовые приборы – не реже двух раз в год (зимой и летом). 

Проверку вентиляционных каналов проводили представители ВДПО 
г. Ишима, имеющие лицензию на проведение данного вида работ. Тре-
бований по чистке и ремонту вентиляционных каналов, находящихся в 
квартирах, специалистами  ООО «СКС» к жильцам не предъявлялось».

                                    Марина ЛАКМАН.

Баскетбольная 
неделя
ВСЮ НЕДЕЛЮ В СОРОКИН-

СКОМ РАЙОНЕ КИПЕЛИ НА-
СТОЯЩИЕ БАСКЕТБОЛЬНЫЕ 
СТРАСТИ. ПРИЧИНОЙ ТОМУ 
СТАЛО ПРОВЕДЕНИЕ ОТБО-
РОЧНЫХ СОРЕВНОВАНИЙ 
ПО БАСКЕТБОЛУ В РАМКАХ 
ОБЛАСТНОЙ СПАРТАКИАДЫ 
УЧАЩИХСЯ.

Отборочные соревнования му-
ниципального этапа с участием 
школьников  Сорокинского района  
2002–2003 г.р. состоялись 13 и 15 
марта. Как среди юношей, так и 
среди девушек, победу одержали 
команды Сорокинской школы № 
1. На втором месте команды Вор-
сихинской школы. Также в число 
призеров попали баскетболисты 
Сорокинской школы № 2.

Отборочные игры более высоко-
го ранга на площадке спортивного 
центра «Сибирь» проходили с 16 
по 19 марта. В зональных соревно-
ваниях приняли участие команды 
Абатского, Викуловского, Казан-
ского, Сорокинского, Бердюжско-
го, Голышмановского, Ишимского, 
Омутинского, Юргинского райо-
нов.

Несмотря на высокую конкурен-
цию участников, свои путёвки на 
областной финал получили по две 
лучшие команды в каждой зоне. 
Не затерялись среди них и соро-

      «Мы хотим жить!» 
АКЦИЯ ПОД ТАКИМ НАЗВАНИЕМ ПРОШЛА В ЦЕНТРЕ СЕЛА 

21 МАРТА.  ОРГАНИЗАТОРАМИ И УЧАСТНИКАМИ МЕРОПРИЯ-
ТИЯ СТАЛИ ИНСПЕКТОР ПО ИСПОЛНЕНИЮ АДМИНИСТРАТИВ-
НОГО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА  Л. А. ПИЛИПЧУК,  ВОСПИТАННИКИ 
ДЕТСКОГО САДА №1 С ВОСПИТАТЕЛЕМ Т.В. ШЕПЕЛЕВОЙ, ИН-
СПЕКТОРА ДОРОЖНО-ПАТРУЛЬНОЙ СЛУЖБЫ  А. ВОРОНЦОВ И 
Д. ЛАКМАН.

Главная цель проводимого мероприятия - повышение дорожной 
грамотности и снижение дорожно-транспортных происшествий с 
участием пешеходов, особенно детей, а также привлечение вни-
мания общества к проблеме безопасности пешеходов на дороге. 
В ходе проведения акции ребятам представилась возможность  
пообщаться с водителями,  подарить им красочные информаци-
онные памятки, буклеты, карточки, выполненные  своими руками.

Ребята вместе с сотрудниками Госавтоинспекции проводили 
профилактическую беседу и с водителями, призывали их не са-
диться за руль в состоянии алкогольного опьянения, соблюдать 
скоростной режим, быть пристёгнутыми ремнями безопасности, 
правильно перевозить пассажиров…

В ходе общения с инспекторами ГИБДД и воспитанниками дет-
ского сада  участники акции пришли к выводу, что самый эффек-
тивный способ предотвращения несчастий на дорогах - это  не 
только прочные знания ПДД, но и неукоснительное соблюдение 
их на дорогах.

     Е. БОРИСОВА.
        Фото автора.

ЗАКОН И
ПРАВОПОРЯДОК


